

# Kast en gira: prioriza foco en el control y modelo de frontera viva

**PRESIDENTE ELECTO.** En su visita por República Dominicana, el futuro mandatario inspeccionó la “verja perimetral” en la frontera con Haití y acordó la cooperación en la explotación de tierras raras y la reactivación del comercio bilateral

Redacción

**A** menos de dos meses de asumir la jefatura de Estado, el presidente electo, José Antonio Kast, ha dado inicio a su gira por Centroamérica y el Caribe. Así, el futuro mandatario aterrizó en República Dominicana, donde junto a su homólogo Luis Abinader, se trasladó hasta la provincia de Dajabón para inspeccionar en terreno la “verja perimetral inteligente” que separa a dicha nación de Haití.

La visita a la frontera no fue solo protocolar. Kast, acompañado por su futura ministra de Seguridad Pública, Trinidad Steinert, y el canciller designado, Francisco Pérez Mackenna, calificó la infraestructura dominicana como un modelo “ejemplar”. Para el líder chileno, la combinación de barreras físicas, tecnología de control electrónico y el despliegue del Ejército representa una solución concreta frente a las crisis de seguridad que afectan a la región.

“Es muy importante conocer en terreno lo que ustedes han hecho: una parte del control fronterizo que consiste en la construcción de una verja con todas las medidas de seguridad, tanto de control electrónico como físico”, declaró Kast



“ES MUY IMPORTANTE CONOCER EN TERRENO LO QUE USTEDES HAN HECHO”, DIJO EL PRESIDENTE ELECTO EN REPÚBLICA DOMINICANA.

desde la zona fronteriza.

## FRONTERA VIVA

Más allá del muro, el presidente electo mostró especial interés en las denominadas zonas francas binacionales. Kast destacó cómo estas áreas permiten que la manufactura dominicana utilice mano de obra haitiana (empleando a cerca de 20 mil personas), generando un alivio económico en el país vecino sin comprometer

la seguridad interna. “Es algo que nosotros también podríamos estudiar. No digo que haremos lo mismo, pero uno se abre a pensar en situaciones de frontera viva para integrar de mejor manera, resguardando nuestra situación fitosanitaria”, afirmó.

Por su parte, la futura ministra de Seguridad, Trinidad Steinert fue enfática al ser consultada sobre la aplicación de estas medidas, incluyendo la

posibilidad de instalar una zanja o reja en el territorio nacional: “Esa será una decisión que tendrá que tomar el Presidente atendiendo a las realidades de nuestro país. Estamos evaluando la mejor alternativa para que todos sepamos quiénes están en nuestra nación y quién es nuestro vecino”.

## MINERALES CRÍTICOS

La agenda también tuvo un fuerte componente económico.

En la residencia presidencial de Santiago, Kast y Abinader acordaron reactivar el comité conjunto de comercio, apuntando a la liberación de aranceles para productos emblemáticos como los vinos chilenos y los cigarros dominicanos.

Sin embargo, el punto más innovador fue la alianza por las tierras raras. Ambos países poseen yacimientos de estos minerales estratégicos, esenciales

## 83 extranjeros deportados

● El Gobierno concretó la expulsión de 83 extranjeros hacia Colombia y Bolivia. El operativo, realizado mediante un vuelo chárter, incluyó a 52 colombianos y 31 bolivianos, de los cuales la mayoría poseía antecedentes por delitos graves como tráfico de drogas, homicidio y robo con intimidación. Con este hito, la administración del Presidente Boric alcanza las 4.421 deportaciones desde 2022, consolidando su política frente a la migración irregular y la delincuencia.

para la electromovilidad. Kast ofreció el capital humano y tecnológico de Chile para asesorar a Dominicana: “Nuestra lucha es contra la pobreza y para mejorar la calidad de vida, respetando siempre el medio ambiente”.

Este lunes, Kast llegará a El Salvador para visitar el Centro de Confinamiento del Terrorismo (Cecot), la megacárcel impulsada por Nayib Bukele. La cita busca profundizar en las estrategias penitenciarias que el mandatario electo ha elogiado durante su campaña. CG